
令和４年度第１回青森県地域医療構想調整会議（書面開催）に係る意見と対応【下北圏域】

議題(2) 公立・公的医療機関等の具体的対応方針の再検証等について

(1)令和
３年度病
床機能報
告の結果
について

(3)病院
プロ
フィール
シートに
ついて

(4)外来
医療の機
能の明確
化・連携
について

(5)青森
県外来医
療計画に
基づく共
同利用計
画及び医
療機器の
保有状況
について

(6)医療
介護総合
確保法に
基づく県
計画（医
療分）に
ついて

(7)医師
の働き方
改革と宿
日直許可
を巡る状
況につい
て

○公立・公的医療機
関等の具体的対応方
針の再検証について
　高度急性期・急性
期機能の病床を有す
る民間病院を当該枠
組みに加えることや
協議の進め方等につ
いて

適当ではない場合
は、その理由、その
他の意見等

○再検証対象医療機
関以外の対応方針の
策定・見直しについ
て

適当ではない場合
は、その理由、その
他の意見等

むつ下北医師会 無 無 無 無 無 無 適当である 適当である

むつ下北歯科医師会 無 無 無 無 無 無 適当である 適当である

県薬剤師会 無 無 無 無 無 無

青森県保険者協議会 有 無 無 無 無 無

議題（1）･（2）関係
　下北地域の回復期病床は令和 7 年度の必要数に比べ 89 床不
足、急性期が 184 床オーバーしており、前年からの増減がない
状況である。当該調整会議での議論の経過を見ても、少し閉塞感
があると感じている。
　令和 4 年 3 月に厚労省から示された「地域医療構想の進め
方」に基づき、議題（2）で提案があった県の対応方針について
は「適当である（賛成）」の立場ではあるが、すべての地域が横
並びのスケジュールで進めるのではなく、然るべき調整を早期に
進め、残された期間を最大限、有効に使っていただきたいと考え
る。
　特に下北地域においては、関係する医療機関が少ないこともあ
り、他地域と比較し、より丁寧な協議の早期実現が可能と思料す
る。

その他
　地域医療構想調整会議での検討状況については、厚労省に報告
のほか、ホームページ等で公表することとなっており現在、県民
への主たる周知方法については県のホームページに掲載している
のみと認識している。
　下北地域の医療提供体制については現在、むつ総合病院の建て
替えが一番の関心事だ。最近の報道を見ると、建て替え後のメ
リットはよく目にするが、デメリット（デメリットと言えるか少
し疑問だが、急性期病床の削減等）についてはあまり触れられて
いないと感じる。地域の関心事に付け加えて地域医療構想におけ
る、下北地域が求められている姿を説明すること等、工夫した周
知の実施を要望する。

適当である 適当である

一部事務組合下北医療セ
ンター むつ総合病院

無 無 無 無 無 無 適当である 適当である

一部事務組合下北医療セン
ター むつリハビリテーショ
ン病院

無 無 無 無 無 無 適当である 適当である

議題

意見等
（議題 (1)、(3)～(7)関係）

機関・団体名
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議題(2) 公立・公的医療機関等の具体的対応方針の再検証等について

(1)令和
３年度病
床機能報
告の結果
について

(3)病院
プロ
フィール
シートに
ついて

(4)外来
医療の機
能の明確
化・連携
について

(5)青森
県外来医
療計画に
基づく共
同利用計
画及び医
療機器の
保有状況
について

(6)医療
介護総合
確保法に
基づく県
計画（医
療分）に
ついて

(7)医師
の働き方
改革と宿
日直許可
を巡る状
況につい
て

○公立・公的医療機
関等の具体的対応方
針の再検証について
　高度急性期・急性
期機能の病床を有す
る民間病院を当該枠
組みに加えることや
協議の進め方等につ
いて

適当ではない場合
は、その理由、その
他の意見等

○再検証対象医療機
関以外の対応方針の
策定・見直しについ
て

適当ではない場合
は、その理由、その
他の意見等

議題

意見等
（議題 (1)、(3)～(7)関係）

機関・団体名

(公社)青森県老人福祉協
会

無 無 無 無 無 無 適当である 適当である

むつ市 無 無 無 無 無 無 適当である 適当である

大間町 無 無 無 無 無 無 適当である 適当である

風間浦村 無 無 無 無 無 無 適当である

佐井村 無 無 無 無 無 無

その他
　資料 8　青森県地域医療構想調整会議設置要綱

　別表の構成員中、支部等の欄で、「国保・介護担当課」となっ
ている部分について、国保担当と介護担当がそれぞれ別の部署に
なっている場合は、2 名参画でいいのか、それとも 1 名にしな
いといけないのか、扱いを明確にしてほしい。

適当である 適当である

～　意見への対応　～
（１）青森県保険者協議会の意見について
　　　県としても早期に調整が整うのであれば、それに向けて協議を加速していきたいと思いますので、今後も御協力をお願いします。
　　　調整会議の検討状況については、主に県ＨＰによる公表としているところです。
　　　また、むつ総合病院の建替えについては、下北医療センターにおいて適切に広報されているものと認識しています。
　　　なお、地域医療構想では、むつ総合病院に急性期機能の充実・回復期機能の充実・強化を方向性として示しており、今回の建替えは、その実現を図る取組の一つであると認識しています。
（２）佐井村の意見について
　　　随時、調整会議の協議事項を御確認いただき、必要に応じて、複数名にするなど出席者を判断してください。


